

Despidos en masa y bajos salarios en fincas de café

En visitas que hemos realizado a centros de producción cafetalera de Heredia y Alajuela constatamos que la crisis ha empezado a golpear duramente a los trabajadores de esas plantaciones. En primer término, la táctica patronal consiste en eliminar a los peones permanentes para realizar la mayor parte de sus labores con trabajadores ocasionales. La consecuencia es que existe ya una gran cantidad de jornaleros, probablemente la mayoría, que forman una masa flotante que anda ofreciendo su fuerza de trabajo a diestra y siniestra.

Los patronos cafetaleros, que han creado esta situación a propósito, se aprovechan de esta cantidad de gente sin trabajo fijo para contratarlos por salarios de hambre de cuatro y cinco colones por día; además del bajo salario, los contrataan únicamente por dos o tres días a la semana y cuando cumplen once semanas de trabajar los despiden por ocho días para luego volverlos a enganchar en las mismas condiciones. Podemos decir, sin exagerar, que esta es la situación de todas las regiones productoras de café. Ni salario mínimo, ni trabajo permanente, ni prestaciones sociales, logran tener una gran parte de dichos trabajadores.

Sin el deseo de alarmar, pero sí con el propósito de que los trabajadores se den cabal cuenta de la situación, nosotros afirmamos que esto es apenas el principio de la tremenda crisis económica que se presentará con la baja de los precios del café y la política de despilfarro y altos impuestos del Gobierno. Habrá desocupación total de trabajadores del café y de todas las actividades económicas. Y esta desocupación se agravará más en las plantaciones de café debido al empleo de maquinarias y de yerbidas que ya el Instituto Agrícola de Turrialba está utilizando y que una sociedad de reciente creación está ofreciendo a los cafetaleros a precios favorables. Estas máquinas, según el aviso publicado en "La Nación" del 29 de enero último, realizan las labores de aporca, raspa machetea, etc. Lo que quiere decir que con las má-

quinas se eliminará a la mayor parte de los trabajadores permanentes de las fincas de café.

Sólo una lucha organizada y combativa de la clase trabajadora para obligar a los capitalistas y al Gobierno, lo mismo que a todos los partidos políticos, a llevar a cabo un programa

para enfrentarse a la crisis que en primer término se proponga el intercambio comercial con los países socialistas vendiéndoles café, cacao, maderas, etc. y comprándoles lo que nuestro país necesita, podrá salvar a nuestro pueblo de esta terrible situación.

EN LA MAYORIA DE LAS IMPRENTAS NO SE PAGA EL SEGURO SOCIAL

Ya el Seguro Social se ha convertido en pura teoría para la mayoría de los trabajadores de artes gráficas. Resulta que casi todos los patronos no pagan las planillas del Seguro Social a pesar de que semana a semana les rebajan las cuotas a sus trabajadores. No sólo no pagan las planillas sine-

que se aprovechan de las cuotas de sus trabajadores. Esto está sucediendo también en otras industrias. Es necesario que se dicte una ley que faculte a la Caja del Seguro Social para embargar a los patronos que no pagan puntualmente las planillas de sus trabajadores.

NO SE TOMO EN CUENTA AL PUEBLO

—(Viene de la Pág. 1ª)—

los firmantes del Manifiesto de la Oposición y creo que es un documento que enfoca con verdadero sentido de la realidad los defectos de que adolece tanto el Manifiesto como el movimiento opositor que se inicia y a la vez plantea al pueblo la necesidad de que hagamos a los dirigentes de dicho movimiento pronunciarse mediante un buen programa, sobre los problemas que confrontamos y que cada día se agudizan más.

Al leer el Manifiesto de la Oposición me causó la impresión de que siempre se usa la vieja y gastada fórmula de crear un partido político. Se reúnen unos cuantos señores acaudalados y sin tomar en cuenta al pueblo, especialmente a la cla-

se trabajadora, se llama a los ciudadanos a dar su adhesión y no se les dice por qué se va a luchar. Simplemente se plantea la oposición de carácter electoral y no con el fin de hacer al Gobierno corregir sus defectos, no se explican los planes contra la crisis, la mala producción, los bajos salarios, la dependencia política y económica a que nos tiene sometidos el imperialismo, etc.

Creo que el movimiento opositor debe ser amplio y sincero con el pueblo, que al fin es el que da los votos. Debe tomarse en cuenta sin discriminación, a todos los sectores políticos que adversan al régimen sin exigir renuncia de su afiliación política anterior y especialmente hacer participar en la lucha a la clase trabajadora organizada. Esto lo digo porque no veo entre los señores que firman el llamamiento a la oposición a ningún dirigente obrero.

Para terminar diré, que si el movimiento de oposición no cambia la forma de actuar nadie creerá en él y hará que la masa popular, hoy día mejor capacitada para entender sus verdaderos problemas, se haga indiferente ante el llamamiento del Sr. Ulate y demás firmantes y busque una fórmula distinta que satisfaga sus aspiraciones.

DESPIDO DE TRABAJADORAS DEL TABACO EN SAN RAMON

Un importante número de mujeres trabajadoras del tabaco de San Ramón, cuyo patrón era el señor Víctor Manuel Hidalgo, fueron despedidas sin el pago de sus prestaciones sociales. Se trata de trabajadoras de muchos años de servicio, que han ganado bajísimos salarios y que ahora se ven tiradas a la desocupación sin un

céntimo para hacerle frente a la cesantía.

En la oficina de la Confederación de Trabajadores Costarricenses (CGTC) se nos informó que su Secretario de Asuntos Legales se hará cargo de las demandas de estas trabajadoras y que, además, se tratará de organizarlas en un sindicato.

ANTONIO VARGAS